# COMBATE

Por una Costa Rica libre de miseria y libre de temor

Editado por la C.C.T. Rerum Novarum - Al servicio de los trabajadores

AÑO I - Nº 7

Dirige HENRY ARENAS

San José, C. R., Noviembre 30, 1948

### LA NUEVA DIRECTIVA DE LA CONFEDERACIÓN COSTARRICENSE DE TRABAJO RERUM NOVARUM

Muchos de los dirigentes fueron reelegidos por su labor.—La desgraciada situación en la zona bananera de Quepos.—Se dará ayuda a los huelguistas de la zapatería El Récord.—Cálidas palabras de aliento del Padre Núñez

Con numerosa concurrencia que demostró el interés de los afiliados por el trabajo de su Asociación, celebró el domingo la Confederación Costarricense de Trabajadores su asamblea para elección de nueva Me sa Directiva, por la dimisión que de sus cargos hicieron los compañeros Luis Alberto Monge y Jorge Rossi Chavarría.

Después de largo debate, la nuewa Directiva fué compuesta así:

Presidente, Warren Bonilla Antillón; Vicepresidente, Claudio González Quirós; Secretario, Eddy Alvarez González; Prosecretaria, Virginia González Jiménez; Tesorero, Tomás Echeverría Camacho; Secretario de Conflictos, Gonzalo Castillo Rojas; Primer Fiscal, Juan José González Villalobos; Segundo Fiscal, Oscar Zúñiga Soto; Tercer Fiscal, Marco Aurelio Villalobos; Primer Vocal, Carlos Luis Murillo; Segundo Vocal, Ulises Morales Rodríguez.

Como puede verse, muchos de los integrantes de la nueva Junta fueron reelectos en sus cargos, como una demostración del beneplácito de sus compañeros con la labor por ellos realizada.

La nueva Junta fungirá por lo que resta del año de 1948, ya que en enero de 1949 se elegirá la que ha de regir los destinos de la Confederación por ese nuevo período.

Otro de los asuntos tratados en la Asamblea fué el informe del delegado de Quepos, quien expuso las desastrosas condiciones en que vive el trabajador en aquella parte de la zona bananera. La Rerum Novarum contra todos los obstáculos en su labor, se ha venido preocupando por las condiciones de aquella zona del país, y ahora se promete intensificar su trabajo para lograr la mejora de esas condiciones en beneficio del obrero.

Se discutió asimismo la posición de la Rerum Novarum ante la Asam blea Constituyente, analizándose la situación ampliamente.

La Asamblea por unanimidad acordó hacer un emplazamiento a los Partidos Políticos para que definan su posición acerca de las Garantías Sociales y concretamente se pronuncien sobre la batallona cuestión del preaviso y cesantía, ya que los trabajadores de Costa Rica que militan en distintos partidos políticos desean saber si se van a garan-

tizar o no todas estas leyes que protegen al trabajador.

Tuvo la Asamblea la satisfacción de recibir la visita del Rev.
Benjamín Núñez V., fundador de
la Rerum Novarum, quien dedicó
algunas palabras al movimiento sindical social cristiano, en contraposición a la doctrina marxista, que engendra la lucha de clases y la disociación de la comunidad. También
se refirió elogiosamente al movimien
to amparado por la Confederación
Internacional del Trabajo.

Conocida por la Asamblea la situación planteada con motivo de la huelga en la zapatería El Récord, se acordó darles un voto de solidaridad, así como ayuda económica de parte de los demás sindicatos al de zapateros en huelga.

## COLABORACION Y ENTENDIMIENTO ENTRE PATRON Y OBREROS DE UN SINDICATO

El Sindicato Agrícola de la Finca Lindora da amplio crédito a su administrador por su comprensión al resolver los problemas obreros.—Lo que significa que este ideal no es imposible

El Preaviso y la Cesantía no pue den desaparecer ni reformarse en perjuicio de los trabajadores porque de la Legislación Social es lo único efectivo en favor de los trabajadores. No dejamos de comprender nosotros como trabajadores organizados bajo la bandera de la Rerum Novarum, que a la par de los derechos debemos tener deberes que cumplir, para así estar moralmente capacitados para hacer nuestros reclamos cuando llegue la ocasión y en ese sentido hacemos un llamamiento general a todos los trabajadores agrícolas del Cantón de Santa Ana.

Procuremos cumplir siempre con nuestros deberes para así reclamar nuestros derechos cuando nos sean negados. Los Sindicatos no sólo son para reclamar al patrón, son organizaciones que tienden a hacer de sus afiliados verdaderos trabajadores y cuando se trate de colaborar lo hacemosc; lo único que pedimos es igual comprensión de nuestros problemas y dificultades.

En cuanto a la finca Lindora, domicilio de este Sindicato, siempre ha habido un magnifico y provechoso entendimiento y colaboración entre nosotros y el señor Administrador de la finca, ya que éste es un buen administrador para el patrón y para los trabajadores que trabajamos bajo sus órdenes.

Trabajadores: Este periódico editado por la Rerum Novarum, es para que todos expongamos en él cuan do se cometa alguna injusticia contra nosotros y también para exponer ante la opinión pública, en casos como este, reconocer honradamente la comprensión y colaboración en resolver nuestros problemas que re-

Pasa a la pág. SEIS

#### MANIFIESTO A LOS EMPLEADOS DE COMERCIO DE ALAJUELA

Habiendo sido reorganizada la Junta Directiva del Sindicato "Tra-bajadores de Comercio de Alajuela" en asamblea próxima pasada, la Junta Directiva del mismo y por medio de nuestro magnífico órgano de prensa COMBATE, se permite lanzar el siguiente manifiesto a todos los empleados de comercio de Alajuela:

Compañeros:

Al efectuarse la reorganización de la Junta Directiva de nuestro sindicato, queremos hacer un llamamiento a todos sus afiliados y trabajadores de comercio en general, a efecto de que abandonemos la pasividad y pesimismo que nos estaba agobiando y que había traído como consecuencia una pequeña desmoralización en nuestras filas. El momento actual ha de ser de celosa vigilancia en la defensa de nuestros legítimos derechos; para esto, necesario es que todos los trabajadores del comercio desechemos de una vez por todas el criterio de que solos nos arreglamos mejor, y

comprendamos que sólo a través de la organización y la buena voluntad de todos, estaremos en capacidad de hacer cierto el lema de "Al pueblo———Pasa a la Pág. SIETE

#### PEREZ SOTO Y EL CUARTELAZO DE VENEZUELA

Don Vincencio Pérez Soto escribe una carta a "Diario de Costa Ri ca" donde dice que como viejo soldado se cuadra ante los militares que dieron en Venezuela el cuartelazo que derrocó a Rómulo Gallegos.

Este espaldarazo, acoplado a la noticia que da el mismo diario de que los gomecistas están volviendo a Venezuela y formando parte del nue vo régimen, nos da la pauta de lo ocurrido en la patria de Bolívar.

Pérez Soto es al menos consecuente con su larga actuación en los destinos públicos de Venezuela. Presi-

-Pasa a la Pág. SIETE

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.